
  

金門縣烈嶼鄉民代表會第 13屆第 4次定期大會第五會次會議紀錄 
                 (鄉政總質詢) 

一、時間：中華民國 113年 11月 25日(星期一)上午 9時至下午 5時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：林主席長耕、吳副主席福全、洪代表健中、方代表駿洋、 

          林代表宜蘭、林代表長征、洪代表雅明 

四、列席：洪鄉長若珊、曾秘書兼課長南強、林課長兼政風建在、董課長 

          育全、洪課長偉鈞、李課長曜任、王主計員幸梅、洪兼人事怡 

          萍、莊隊長羅山 

五、主席：林長耕                           記錄：劉美虹 

會議主持人：各位代表女士、先生，本次會議為鄉政總質詢，因不受出席 

         代表人數之限制，現在宣佈開會。 

            現在開始進行今天的鄉政總質詢，本次質詢方式採綜合質詢 

            的方式進行，各位代表可以隨時發言。希望各位代表同仁， 

            在質詢時能針對鄉政問題的缺失方面，與執行績效提出來檢 

            討，以便鄉公所能針對缺失做檢討改進。在總質詢時，請避 

            免針對個人問題及人身攻擊，現在就開始今天的質詢。 

鄉政總質詢： 

洪代表健中：請農觀課長。 

會議主持人：農觀課長請上報告臺。 

洪代表健中：之前有提到金門大橋烈嶼端的意象，現在進度如何？ 

曾課長南強：關於大橋的意象，縣府統一做旅客服務中心，在那個案子中

施作。 

洪代表健中：請提前規劃，很多人在那地方拍照真的很危險，在道路旁拍

照是很危險的，是否可以找一個安全地點提供拍照？也就是

打卡的地方，現在大金門橋端也沒有，烈嶼端是否可以先施

作？ 

曾課長南強：好，縣府已規劃在大橋下來的廣兼停用地興建旅服中心及打

卡意象，全案目前由工務處委託建築師設計中。 



  

洪代表健中：沙溪堡很多攤車，是否有規劃的措施？現在有一個搭帳篷的

在賣東西，很多鄉親也想賣，是否可以找一個好的地點提供

擺攤？ 

曾課長南強：分 2部分說明，第一目前擺攤地方是私有地。 

洪代表健中：在道路旁邊的那個地方？ 

曾課長南強：對，是私有地，不是公有地。第 2個部分鄉親有意願去擺

攤，後續可以作規劃。 

洪代表健中：烈嶼鄉親先登記，若還有另外攤位，可以開放大金門攤商登

記。  

曾課長南強：公所要找一塊公有地作規劃。 

洪代表健中：這也是本鄉觀光很重要的一環，課長請回座。 

會議主持人：農觀課長請回座。 

洪代表健中：請建設課長。 

會議主持人：建設課長請上報告臺。 

洪代表健中：基層建設考察時，看庵頂到黃厝道路的簡報說明，水溝好像

沒有加蓋？簡報上是明溝。 

董課長育全：因為簡報是平面的，庵頂到黃厝這條道路的水溝，原則上是

採用預鑄式的方式回填，屆時路面會變寬，為甚麼會採預鑄

式？因當初送到營建署送審，營建署認為排水溝的排水設備

良好，審查意見時，公所向營建署說明，金門大橋通車後，

很多機車及行車部分掉入水溝，為了考慮行車安全，原本水

溝要處理掉，最後水溝用預鑄式的回填，並不是像考察時看

到的簡報那樣情況。 

洪代表健中：道路會變寬？  

董課長育全：對。 

洪代表健中：紅山路要埋臺電及中華電信管線，找一天再安排會勘，管線

要埋設就一起埋，不然道路舖設完成，又要開挖，這樣太麻

煩了。 

董課長育全：施工中再邀集相關單位一起開會，做一次確認。 



  

洪代表健中：課長請回座。 

吳副主席福全：請鄉長。 

會議主持人：請洪鄉長上報告臺。 

吳副主席福全：第一個問題，在金門大橋烈嶼端做一個多功能旅遊服務中

心，從施政報告中看到縣府已做細部規劃，本席想了解用

地在哪裡？ 

洪鄉長若珊：地方在大橋烈嶼端停車場。 

吳副主席福全：上次規劃的那些選址？面積有多大？ 

洪鄉長若珊：規劃在麒麟山段 50、67及 32地號，總面積是 5千 8百多平

方公尺。 

吳副主席福全：有機會再向縣府積極爭取，既然要做，這就是烈嶼的地

標，除了金門大橋外，這是重要的地標。希望是一個綜合

性大型的旅遊服務中心，本席希望可以從長計議，該爭取

規劃的事項，第一個大橋博物館，第二個僑鄉博物館，烈

嶼地區就是一個僑鄉，需要把這些元素列入，讓遊客進入

後，想要逛一逛，需將這些元素爭取到這個旅遊服務中心

中；再來關於綠能轉運，既然是低碳島，大型遊覽車進來

轉換接駁車，這方面公所可以爭取，但是不一定會與旅遊

業牴觸，烈嶼鄉道路也不是大到甚麼程度，如果很多大型

遊覽車進入，對於本鄉交通安全是有顧慮的，既然推動低

碳島，綠能載具接駁可以納入考量，細部規劃時，很多烈

嶼元素希望可以多爭取，做個建議；第二個部分，五鄉鎮

五特產，引以為傲只有本鄉芋頭季，金沙鎮不是西瓜節？

不做任何批評，還是只有芋頭季引以為傲，本鄉活動辦得

很不錯，再來，有烈嶼日，烈嶼日是歡迎烈嶼鄉親回鄉，

在各同鄉會招待的人數上，本席也知道鄉公所也很困擾，

經費就是這麼多，每個同鄉會都希望人數可以增加，但是

本席希望有些同鄉會的性質是以金門同鄉會，涵蓋大、小

金門，人數就多，一開放報名，大金門一大堆的人報名，



  

反倒是以烈嶼鄉為主的烈嶼同鄉會，人數會被稀釋，目前

有 2個是以烈嶼為主體的，桃園市金門烈嶼同鄉會及烈嶼

公共事務協會，希望在名額的分配上，這 2個同鄉會應該

要給予優惠，而不要讓鄉親覺得擠都擠不進來，想報名回

鄉，都回不來，這部分值得公所檢討。 

洪鄉長若珊：會後公所會做妥適的調整。 

吳副主席福全：鄉長請回座。 

會議主持人：洪鄉長請回座。 

吳副主席福全：請主計員。 

會議主持人：主計員請上報告臺。 

吳副主席福全：妳剛到任公所沒多久，114年編列預算跟妳是一點關係都

沒有，但妳是業務主管，承接業務後，妳需多了解，而且

妳在中央擔任過的職務也這麼多，相關法規應該都很清

楚，第一個問題，以 114年度歲入歲出短絀 7千多萬元，

妳有甚麼看法？ 

王主計員幸梅：政府正常的收支應該要保持平衡，歲計 7千 5百多萬元，

未來是會視歲入歲出實際情形狀況，再據以調整，並應列

入決算。 

吳副主席福全：一讀案時，本席為什麼會詢問歲計賸餘？如果以現在支用

方式，2年歲計賸餘是不是就通通用完？ 

王主計員幸梅：至 113年底賸餘 1億 3,211萬元，預估至 114年底賸餘

5,656萬元。 

吳副主席福全：對，本來 1億多元，用掉 7千多萬元。 

王主計員幸梅：只是一個概估額。 

吳副主席福全：對，只是概估值，編列支出的預算也不可能百分之百的支

出，一定還會有歲計賸餘，但是公所不能以這樣的心態編

列預算，以主計員角度編列預算方式，應該以收支平衡編

列，當然妳剛接任，這個預算書已經編好，以後編列預算

時，需注意甚麼？希望主計員應該盡到該有的監督角色，



  

這部分公所可以特別注意。 

王主計員幸梅：好。 

吳副主席福全：第二部分，公所的經費收支是不是都編列在預算書呈現？

有沒有是甚麼樣的預算或支用是預算書中沒有的？ 

王主計員幸梅：代收代付一般是專款專用，其他的像收支對列會編列在預

算書中。 

吳副主席福全：本席相信收支對列預算書都會呈現，鄉裡面還有沒有甚麼

樣的費用、支用或預算是鄉公所管制，而預算書中沒有？ 

王主計員幸梅：補助款。 

吳副主席福全：例如？ 

王主計員幸梅：這個深入了解後，再向副主席匯報。 

吳副主席福全：本席希望妳瞭解後，二讀案時，本席再詢問詳細部分，請

回座。 

王主計員幸梅：好。 

會議主持人：主計員請回座。 

吳副主席福全：請民政課長。 

會議主持人：民政課長請上報告臺。 

吳副主席福全：工作報告關於楊厝農地重劃區協進會，做甚麼樣的事情？ 

林課長建在：主要的組成是包括公所 3位課長、一些地主，內政部土地開

發總處，有做農水路的設計，跟地主做說明會前，會先向協

進會做簡單的溝通，再跟地主做說明，當然希望成員能協助

整個土地重劃案的推動。 

吳副主席福全：現在農地重劃好像都停辦，縣府好像已經停辦？ 

林課長建在：沒有，縣府也在推動 5個鄉鎮農地重劃。 

吳副主席福全：已經建議很久，後來青岐、上庫及楊厝這一塊中央部分停

了，縣府要求這一次，結果洪鴻斌議員推動時，因連署不

夠，又擱一段時間，相關法令，本席希望公所再去瞭解，

畢竟農地若沒有重劃，就沒甚麼價值，現在應該只剩下上

岐村這區塊，也就是青岐、上庫、楊厝這一個區塊，整個



  

農地還沒有重劃。 

林課長建在：好，公所再瞭解。 

吳副主席福全：第二個問題，民政課與社會課都有，每個民眾都關心 55

歲到 64歲或 65歲以後的敬老，相關法令知道多少？甚麼

條件才能申請 55歲到 65歲？ 

林課長建在：戰地政務結束前，設籍金門縣有 10年，滿 55歲並設籍金門

縣。 

吳副主席福全：現在很多外來人口，甚至配偶已經居住這麼久了，怎麼甚

麼福利都沒有，好像進來金門，其實都有落日條款，以後

晚一輩的鄉親，這些福利也沒有，除非縣府修改法令。 

林課長建在：對，因為戰地政務結束前，設籍 10年這個條件達不到。 

吳副主席福全：村鄰長業務也可以宣導，老百姓才不會一知半解，東問西

問，時間到，怎麼領不到。 

林課長建在：好。 

吳副主席福全：第三部分，公墓西二區、西三區整地工程，是否需換土？ 

林課長建在：要換土。 

吳副主席福全：換下來的土堆置在哪裡？ 

林課長建在：公所會勘多次，含有混泥土塊的 500立方公尺到土石方場，

另外 500立方公尺到掩埋場，剩下 200多立方公尺，縣政府

會勘，希望公所能找一塊地，把低窪地方填平，公所與國產

署及軍方協調，往南塘生命紀念園區左邊有塊地可以放置。 

吳副主席福全：希望這些土放置地方需慎重，畢竟是已經使用過的土，不

要放到私人土地？ 

林課長建在：公所會特別交代注意。 

吳副主席福全：第四部份，不管是民眾公墓，還是生命紀念園區，依公所

114年 1月份移交縣府殯葬所管理？ 

林課長建在：對。 

吳副主席福全：未來管理是甚麼方式？ 

林課長建在：縣政府 114年沒有補助經費，人員部分會跟著經費移撥，也



  

是要尊重這些人員的意願，後續縣政府殯葬所為主要的管理

者，當然在烈嶼鄉，有很多保固責任工程，或已經開工的工

程，公所需負責做到完善，才移交給縣府。 

吳副主席福全：1月份交接後會出現甚麼樣的狀況？希望公所該考慮到的

問題，事先需擬定好怎麼交接？畢竟現在有甚麼問題直接

找公所處理，若是之後有甚麼問題，需聯絡殯葬所會有些

麻煩，這點特別注意。 

林課長建在：好。 

吳副主席福全：課長請回座。 

會議主持人：民政課長請回座。 

吳副主席福全：請建設課長。 

會議主持人：建設課長請上報告臺。  

吳副主席福全：113年發包工程的總工程費是多少？ 

董課長育全：1億 3,031萬 8,184元 

吳副主席福全：在 113年度能結案是有多少？ 

董課長育全：如工作報告中已完工事項。 

吳副主席福全：產生多少工程管理費？  

董課長育全：297萬 6,174萬元整。 

吳副主席福全：工管費 297萬元？怎麼支應？ 

董課長育全：依工管費支用要點支應，用人費用等都可以使用，只要符合

工管費支用要點都可以支用。 

吳副主席福全：預算書但書那幾個人夠不夠使用？ 

董課長育全：113年還夠用。 

吳副主席福全：公所有很多零星工程開口契約，希望這些小工程，公所要

注意，施工後到結束，最主要是善後，本席提醒多次，上

庫家廟前完工後就只剩下修邊、沙子移開及石桌歸位，講

到現在都開會，公所還沒派員處理，連本席都盯著，還這

麼久，其他零星小工程一擺準備擺多久？本席相信不用花

2個小時即可處理完成。 



  

洪鄉長若珊：派人處理。 

吳副主席福全：在工作報告第 4頁第 3項烈嶼鄉后頭及埔頭聚落排水改善

工程 5月 24日函報縣府申請補助，目前縣府簽辦中，已

經過了半年，怎麼還在簽辦？工程做哪邊是一回事，本席

奇怪的是 5月 24日行文到現在縣府才在簽辦中，文發出

去後，公所是否有在追蹤？ 

董課長育全：10月下旬縣府補助 300萬元，原則上公所已簽辦上網招標。 

吳副主席福全：資料看起來是目前縣府還在簽辦中？  

董課長育全：會議資料是統計到 10月 20日，確定補助是 10月底。 

吳副主席福全：本席也知道縣府現在財政有點困難，對於工程案審核會比

較嚴一些，本席相信積極爭取還是會有，如果函文出去就

一直等回復，沒追蹤，等到年度結束，案子也就結束。  

董課長育全：是。 

吳副主席福全：第 2案併第 3案施作，第 2案有無結果？  

董課長育全：第 2案 112年度是做消防分隊旁的小案子，113年初多次流

標，併到第 3案也已經過縣府同意，小案子在地廠商沒意

願，所以併案發包處理。 

吳副主席福全：課長請回座。 

會議主持人：建設課長請回座。 

吳副主席福全：請社會課長。 

會議主持人：社會課長請上報告臺。 

吳副主席福全：公所進行國民年金欠費訪視 234人次，是否統計過國保欠

費多少人？ 

洪課長偉鈞：回公所查詢後，再回覆副主席。 

吳副主席福全：本席上次開會提過關於國民年金，說實在是勞保局送錢，

就看要不要爭取，這麼多欠費的人，其實繳了就有錢領，

如何繳？如何爭取最大值？這些希望公所能了解。  

洪課長偉鈞：好。 

吳副主席福全：課長請回座。 



  

會議主持人：社會課長請回座。  

吳副主席福全：請農觀課長。 

會議主持人：農觀課長請上報告臺。 

吳副主席福全：第一個問題，本鄉芋頭季活動辦得有聲有色，其中一項芋

頭王的比賽，每次都會有些爭議，或規定不周詳的地方，

本席希望下次在辦之前，對於有意願參賽者，希望參賽資

格能讓鄉親瞭解，有些是需參加芋頭班、產銷班或是鄉親

純粹種植面積小的，對於有意願參加者，合不合規定？希

望公所說明清楚，有些鄉親送來登記，結果不符合資格。 

曾課長南強：好，這部分 114年辦理之前，公所再做加強宣導。 

吳副主席福全：本來是不錯的事情，結果最後多多少少引起一些民怨就不

好了。工作報告第 8頁關於毛豬保險 100頭總收入 2,700

元，結果理賠 80,934元，這是怎樣投保方式？怎樣理賠

方式？本席不瞭解，對於豬農該照顧，公所是要照顧，存

活率真的這麼低？  

曾課長南強：存活率可能與季節、毛豬健康與否有關，每年死亡率不一

定。 

吳副主席福全：保險是農畜所自行吸收，還是向產物保險公司投保？  

曾課長南強：會後再確認一下。 

吳副主席福全：提案執行回覆表中觀光景點收入總共多少？  

曾課長南強：截至 9月底 258萬元左右。 

吳副主席福全：有納入歲入？  

曾課長南強：有，113年第一次追加減預算時納編歲入。 

吳副主席福全：是否增加人針對收費這個區塊？  

曾課長南強：沒有，收費利用原有景點人員，沒有另外請人力。 

吳副主席福全：前陣子不管是疫情關係，或兩岸關係造成遊客減少，是否

取決於門票關係？還很難判定，希望公所在做檢討時，先

不管旅遊業，鄉親的親屬也會回鄉，本鄉景點不大，可能

10幾分鐘就結束，還要門票、清潔費，但使用者付費是一



  

種原則，最主要能增加地方財源才是重點，如果因為景點

不收費，增加來客數，增加地方消費機率就高，如果因為

門票，覺得沒甚麼價值，公所再做檢討。 

曾課長南強：好，公所再通盤檢討。 

會議主持人：課長，目前沒收費怎麼不說明？應該說明清楚。 

曾課長南強：副主席應該是說之後。 

洪鄉長若珊：你聽不懂主席的意思。 

曾課長南強：目前從 10月 1日開始沒有收費。 

吳副主席福全：本席知道從 10月開始沒收費，後續追蹤，如果延續沒收

費，就沒其他問題，如果有收費，請做分析比較。 

曾課長南強：好。 

吳副主席福全：課長請回座。 

會議主持人：農觀課長請回座。 

吳副主席福全：請行政課長。 

會議主持人：行政課長請上報告臺。 

吳副主席福全：工作報告省略勞工舊制部分，已經沒有再提，本席想瞭解

舊制勞工是否都已退休？ 

李課長曜任：舊制勞工的確逐年退休，目前還有 7位沒有退休。 

吳副主席福全：7位是完全舊制，還是新舊制混合？ 

李課長曜任：完全舊制。 

吳副主席福全：有無新舊混合的？ 

李課長曜任：1位，但是舊制年資非常短。 

吳副主席福全：新舊混合的，本來舊制年資就不太長，雖不太長，只要符

合資格，年資不太長仍要準備。 

李課長曜任：是。 

吳副主席福全：關於舊制提撥是否已完成？ 

李課長曜任：目前還是有繼續編列，每年會有基數的增加，1位大概 200

多萬元，繼續提撥幾年就夠。 

吳副主席福全：本席相信完全舊制者，不會再有年資的問題，上限 30年



  

45個基數就是頂頭了，這些人工作年資絕對超過 30年，

超過 30年就不會有年資問題，是有新制的問題，除非調

薪，退休金會增加，否則不會再有年資問題，公所再檢討

退休金提撥。 

李課長曜任：好。 

吳副主席福全：課長請回座 

會議主持人：行政課長請回座。 

吳副主席福全：請清潔隊長。 

會議主持人：清潔隊長請上報告臺。 

吳副主席福全：113年烈嶼鄉道路環境綠美化委外工作服務案，委外項目

是甚麼？ 

莊隊長羅山：3條道路及轍車道。 

吳副主席福全：資料中看到流標多次，10月份才決標，就 113年度而已？ 

莊隊長羅山：對。 

吳副主席福全：明年度是否已經開始招標？ 

莊隊長羅山：預算還沒過，所以沒有辦法。 

吳副主席福全：道路割草除草問題，有些地方剛好鄰近村莊路口，割完草

後剩 1條縫，只剩 1條縫就接近村莊，或接近旁邊農地，

就差那麼一點點，希望交代同仁，如果能處理就處理完，

只剩那一條，還要請當事人自己處理，如果能割到那邊，

不至於那個地方屬於私人範圍。 

莊隊長羅山：好。 

吳副主席福全：資源回收是否有賣錢？這些經費最後以甚麼方式處理？ 

莊隊長羅山：公所有訂一個資源回收變賣支用要點，依照支用要點處理。 

吳副主席福全：大致上怎麼處理？ 

莊隊長羅山：113年有發放給同仁，上限 40%、還有與資源回收相關的，

例如讓民眾兌換物品等。 

吳副主席福全：因為像這些資料，本席剛剛詢問主計員，這些資料在預算

書是完全沒有，但是工作報告也都沒提，至少預算書歲入



  

歲出沒有編列的，在工作報告中也要提到，113年資源回

收有多少錢？如何運用？所有機具維護也都需要經費，經

費從哪邊來？有些從預算編列，這筆錢運用也需要提到。

第三部分，上次也提到類似工作職掌狀況，屬於技工、駕

駛、工友或其他，在一定的懲戒之後，該回歸正職就回歸

正職，公所應該會制訂一個獎懲辦法，犯了甚麼錯誤？應

該受甚麼處分？甚至調離現職從事甚麼工作？這部份希望

公所再補強。 

莊隊長羅山：好。 

吳副主席福全：隊長請回座。 

會議主持人：清潔隊長請回座。 

方代表駿洋：請建設課長。 

會議主持人：建設課長請上報告臺。 

方代表駿洋：公所對本鄉是否有短、中、長期建設？未來 2到 3年有甚麼

重大建設？  

董課長育全：短期、中期、長期建設配合中央政策朝向這個方向施作，基

礎建設為公所朝向規劃的先期方向，所謂短期、中期、長期

早期金馬離島地區比如汙水就有短期、中期分 4年度建設，

公所財源尚未多，據此配合中央政策規劃短中長期建設做努

力。 

方代表駿洋：現在民主政治，鄉長 4年一任，請公所站在專業角度為烈嶼

鄉發展，本席覺得還是需要專業人員對烈嶼新發展比較有遠

見及長遠的規劃，讓大家共同努力。 

董課長育全：好。 

方代表駿洋：剛剛提到污水，當時青岐民眾有建議處理場不要在村莊的前

面，本席想瞭解公所有沒有追蹤？不要蓋好都不知道，還是

在青岐鄉親住宅前？本席看到還有石塊，特別提醒工安，石

塊不要太靠近道路，公所需注意。 

董課長育全：公所隨時接到關於污水訊息，會直接反映到縣府工務處，至



  

於揚水站的設置 本所會持續追蹤縣府，後面追加部分一併

納入變更再處理，本所持續追蹤瞭解。 

方代表駿洋：民眾一直反映，代表也提這個意見，不要像黃厝一樣，民眾

一直反映，這點需特別注意。關於工程完工日期、進度的敘

述，需描述實際的進度，像工程進度百分之零點幾的，看起

來工程是落後，如果工程進度特別落後，公所建設課有沒有

甚麼作為？落後特別嚴重的工程，有無具體作為？要確保工

程進度。 

董課長育全：工程進度落後，會先函文請廠商積極趕做，如果沒提依約扣

罰，按照合約落後 20%，請廠商提趕工計畫書，如果廠商沒

提，按照合約控管，現在一般來說 落後原因是廠商機具人

力的不足，但是公所機制還是存在，如果工程持續落後，本

所每週邀集相關單位召開工程會議，除非廠商未依約執行，

將按照合約朝向解約方式處理。 

方代表駿洋：不良廠商是否有記點？ 

董課長育全：一定會有記點，公所結算時，才會扣款處理。 

方代表駿洋：金門大橋通車，希望有些優良廠商可以過來施作。 

董課長育全：好。 

方代表駿洋：課長請回座。 

會議主持人：建設課長請回座。 

方代表駿洋：請農觀課長。 

會議主持人：農觀課長請上報告臺。 

方代表駿洋：公所每年有編列觀光旅展費用，赴臺參加觀光旅展，工作報

告都沒有提到，若有派人參與，如何宣導？農觀課除了農業

外，觀光也很重要，提到每年固定活動，本席強調的是如何

行銷烈嶼？很有想法、很有創新的把烈嶼推銷出去，公所編

列很多經費，幾百萬元的經費，既然經費已編列，公所成效

在哪裡？請具體向代表描述。 

曾課長南強：公所配合縣府旅展推介，參加臺北國際夏季旅展、台灣國際



  

秋季旅展、IDF臺北國際旅展這 3個旅展，在旅展提供烈嶼

鄉旅遊摺頁、活動 DM、觀光介紹導覽及旅客旅遊景點資訊、

透過互動遊戲或打卡等做行銷推廣部分。 

方代表駿洋：公所還是有做這些行銷。 

曾課長南強：後續列入工作報告。 

方代表駿洋：推動烈嶼的觀光很重要，尤其陸客來了，公所要如何包裝？

如何行銷？昨天星期日觀光客很冷清，本席不曉得鄉親的感

想怎麼樣？公所這麼努力行銷觀光，鄉親有無實質的受益？

公所多花些心思，是否有委託拍片行銷？在工作報告中能具

體的呈現。 

曾課長南強：好。 

方代表駿洋：課長請回座。 

會議主持人：農觀課長請回座。 

方代表駿洋：請民政課長。 

會議主持人：民政課長請上報告臺。 

方代表駿洋：之前提到夫妻櫃櫃位問題，有沒有甚麼數值要報告？ 

林課長建在：夫妻櫃櫃位從 112年底擬計畫向縣府爭取相關補助，縣長裁

示納入 114年六綜處理，10月份發文，114年度審查通過，

原則縣府會補助，櫃位依照 8月 22日縣府協調會，9月 26

日點交殯葬所執行。 

方代表駿洋：雖然業務移撥殯葬所，但是鄉公所面對的是本鄉鄉親，有問

題公所是站在第一線，本席提醒烈嶼鄉老人特別多，這方面

需求要做全面的規劃，向縣政府做簡報，也要讓長官知道目

前狀況怎樣？納骨堂後續是否擴編？公所應提出建議，站在

為鄉親服務的角度，公所這種觀念需具備。 

林課長建在：公所會密切與縣府做溝通協調。 

方代表駿洋：加油站洗車到底何時啟用？預計甚麼時候可以使用？ 

林課長建在：預計 114年 1月過年前啟用。 

方代表駿洋：過年前？確定可以使用？ 



  

林課長建在：對。 

方代表駿洋：本席提醒加油站營業時間，這點特別注意，加油站營業時間

營業到晚上 7時，公所不要晚上 6時 50分關門，晚上 7時

就要到 7時，工作人員後續工作可以報加班，沒有關係，本

席不久前加油，才發現這個問題，晚上還沒 7時門就關了， 

林課長建在：同仁可能在做報表的計算。 

方代表駿洋：所以本席說，如果後續還有工作，營業時間就到晚上 6時 30

分，銀行也是一樣，如果客人下午 3時 29分進入，銀行還

是將這個客人服務完成，不可能提早關門，這部分公所內部

檢討，自己碰到才知道，這麼不可思議，還差好幾分鐘就關

門沒在加油，反正公所自己內部管理，本席想法是寧可讓員

工加班，申請加班費也可以，這是觀感問題。 

林課長建在：好。 

方代表駿洋：課長請回座。 

會議主持人：民政課長請回座。各位代表同仁，還有沒有其他意見？如無

其他意見，今天的總質詢議程就進行到此，明天再繼續總質

詢議程，散會。 

六、散會。 

 


